
ШКОЛЫ РАЙОНА ОШТРАФОВАЛИ ШКОЛЫ РАЙОНА ОШТРАФОВАЛИ 
ЗА «ГРЕХИ» ЧЕТЫРЕХЛЕТНЕЙ ДАВНОСТИЗА «ГРЕХИ» ЧЕТЫРЕХЛЕТНЕЙ ДАВНОСТИ

В работе системы образования есть 
много различных нюансов, которые 
не относятся к обучению детей 
напрямую. Тут и ремонты, и прочая 
хозяйственная деятельность. Но 
одним из самых сложных моментов 
является медицинская помощь.
Поэтому, когда пару недель назад 
УФССП по Калужской области 
сообщило, что двух директоров 
боровских школ оштрафовали за 
проблемные медкабинеты, большим 
потрясением это не стало —  
организация отдельного пространства 
для медиков и поиск персонала 
всегда были для руководителей 
образовательных учреждений той еще 
головной болью.
Но куда интереснее, что относятся 
эти нарушения аж к 2019 году, когда 
школами руководили совершенно 
другие люди, отвечать за «грехи» 
которых теперь придется преемникам.

ЗАПОЗДАЛАЯ РЕАКЦИЯ

Безопасный и комфортный шопинг!
Уважаемые покупатели! Все посещения магазинов в связи с эпидемической ситуацией строго в масках! https://www.triumph-plaza.ru/shops
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Об этом 26‑го июля рассказала глав‑
врач ЦРБ Наталья ОГОРОДНИКОВА. 

Причем наши медики стали первыми 
в регионе, кто завершил прохождение 
процедуры и получил положительное 
заключение.

В  этом году в  Боровском районе 
должен заработать всего один новый 
фельдшерско- акушерский пункт —  в де-
ревне Серединское.

Работа над ним начались еще 
в 2022-м, и  само по себе модульное 
строение уже готово к использованию, 
а местная администрация подвела не-
обходимые коммуникации. Да и с распо-
ложением ему повезло, так что сильно 
«потеть» над благоустройством не по-
требуется —  сейчас делают небольшой 
тротуар и декоративное ограждение.

После этого медпункт будет готов 
к официальному открытию.

МЕДИЦИНА

Сотрудники АНО 
«Центр под‑

держки экспорта 
Калужской обла‑
сти» начали при‑
ём заявок от регио‑
нальных компаний‑ 
экспортёров на 
участие в бизнес‑ 
миссии в Каир.

М е р о п р и я т и е 
пройдёт в декабре 
2023 года. Его про-
ведение стало воз-
можным благода-
ря национальным 
проектам «Малое 
и  среднее пред-
принимательство» 
и  «Международ-
ная кооперация 
и экспорт».

Организатора-
ми бизнес- миссии 
выступают АНО 
«Центр поддержки экспорта Калужской 
области» и калужский центр «Мой биз-
нес». Эксперты оказывают предприни-
мателям консультации по господдерж-
ке, информационное сопровождение 
проектов. Одним из приоритетных на-
правлений является помощь в реали-
зации продукции, в продвижении това-
ров и услуг, в выходе на международные 
рынки. Эксперты центров также помога-
ют предпринимателям сертифицировать 
товар или услуги, находить зарубежных 
партнеров.

— Египетский рынок уже давно зна-
ком калужским предпринимателям. Аф-
риканское направление у нас всегда 
было одним из приоритетных. Сегодня 
ряд компаний региона уже поставля-

ет свою продукцию в Египет. Основные 
товары —  медицинское оборудование, 
устройства для электронных измери-
тельных систем, микросхемы и  даже 
станки для обработки металла. Наде-
юсь, что бизнес- миссия откроет для на-
ших предпринимателей новые возмож-
ности —  перечень экспортных товаров 
и услуг станет еще больше, —  считает 
руководитель АНО «Центр поддержки 
экспорта Калужской области» Людмила 
Дмитриева.

Подать заявку на участие в бизнес‑ 
миссии в Каир можно по электронной 
почте начальника отдела продвиже‑
ния экспорта Юлии Яковец по адресу: 
larina@arbko.ru

ШАНС

Жителей Калужской области пригла‑
шают к участию в голосовании за 

подключение населённых пунктов к мо‑
бильному интернету в 2024 году

24 июля на очередном заседании ре-
гионального Правительства заместитель 
губернатора Дмитрий Разумовский сооб-
щил, что в рамках проекта «Устранение 
цифрового неравенства» проводится 
всероссийское голосование за населён-
ные пункты с численностью жителей от 
100 до 500 человек, где в 2024 году по-
явится мобильная связь и сеть интернет.

Проголосовать за предложенные на-
селённые пункты Калужской области 
можно на портале Госуслуг (https://www.
gosuslugi.ru/inet) по 13 августа этого года.

Жители региона также могут отпра-
вить письмо в Министерство цифро-

вого развития, связи и массовых ком-
муникаций Российской Федерации по 
адресу: 123112, г. Москва, Преснен-
ская наб., д. 10, стр. 2. В нём необхо-
димо указать ФИО, адрес регистрации 
и название населенного пункта, где 
нужны связь и мобильный интернет. 
Письма принимаются по 10 сентября 
2023 года.

Обращаясь к главам муниципалитетов, 
Дмитрий Разумовский отметил:

— Прошу проинформировать насе-
ление на местах о такой возможности. 
Надо проявить активность, чтобы в сле-
дующем году мы реализацию этого про-
екта продолжили.

Список населённых пунктов, в которых 
будут построены вышки сотовой связи, 
планируется опубликовать в декабре 
2023 года.

Помощь тем, кто сейчас при-
нимает участие в СВО, в Бала-
банове организована и  от-
работана чётко. Поэтому на 
заявки, поступающие в  ад-
министрацию города и через 
волонтёров, реагируют опе-
ративно. Делать это помога-
ет неравнодушие жителей, 
а в случае с дорогостоящи-
ми нуждами —  предприятий 
и предпринимателей.

На прошлой неделе в зону 
СВО отравили заказанные зап-
части. Сейчас к посылке гото-
вят ноутбуки от Евгения Мака-
рова и инструменты от Олега 
Фельдмана.

ЦИФРОВИЗАЦИЯ

ВМЕСТЕ

У ЖИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ У ЖИТЕЛЕЙ КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ ЕСТЬ ШАНС ОБЛАСТИ ЕСТЬ ШАНС 
ДОТЯНУТЬСЯ ДО ИНТЕРНЕТАДОТЯНУТЬСЯ ДО ИНТЕРНЕТА

КАЛУЖСКИЕ КАЛУЖСКИЕ 
ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ МОГУТ ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ МОГУТ 
СТАТЬ БИЗНЕС–МИССИОНЕРАМИСТАТЬ БИЗНЕС–МИССИОНЕРАМИ

АКТУАЛЬНО

БАЛАБАНОВЦЫ ПОМОГАЮТ БАЛАБАНОВЦЫ ПОМОГАЮТ 
СВОИМ ЗЕМЛЯКАМ СВОИМ ЗЕМЛЯКАМ 

В минувшее вос‑
кресенье под‑

рядная организация 
ООО «Анистрой» при‑
ступила к демонтажу 
самого старого недо‑
строя в г. Балабано‑
во, расположенного 
на ул. Дзержинского 
(бывший военный го‑
родок Балабаново‑1).

Фронт работ под-
рядчик и  замгла-
вы а д минис т ра -
ц и и  А л е к с а н д р 
Козлов осмотре-
ли только 19  июля, 
а уже 23 июля начались работы. Для 
безопасности жителей временно пере-
крыли один из въездов на территорию 
микрорайона.

Ориентировочно за месяц здание 
должны снести, мусор от него вывезти, 
а площадку выровнять.

Что появится на здесь после сноса 
здания, пока неизвестно. Администра-
ция Балабанова неоднократно прово-
дила встречи с жителями микрорайона 
по этому вопросу, но к единому мнению 
так и не пришли. Среди вариантов для 
обсуждения —  место отдыха, торговый 
центр и спортобъект.

ДОЖДАЛИСЬ

ДОМ ОФИЦЕРОВ В БАЛАБАНОВЕ ДОМ ОФИЦЕРОВ В БАЛАБАНОВЕ 
ПОШЁЛ ПОД СНОСПОШЁЛ ПОД СНОС

ФАП В СЕРЕДИНСКОМ ПОЛУЧИЛ ЛИЦЕНЗИЮФАП В СЕРЕДИНСКОМ ПОЛУЧИЛ ЛИЦЕНЗИЮ
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В обнинском Медицинском ра-
диологическом научном центре им. 
А. Ф. Цыба 21 июля проходил Меж-
дународный экспертный форум по 
ядерной медицине стран БРИКС 
(Бразилия, Россия, Индия, Китай, 
ЮАР).

Участие в работе принимали гу-
бернатор Владислав Шапша, ге-
неральный директор ФГБУ «НМИЦ 
радиологии» Минздрава России 
Андрей Каприн, заместитель Мини-
стра здравоохранения Российской 
Федерации Сергей Глаголев, гене-
ральный директор АО «Русатом Хэл-
скеа» (дивизион Госкорпорации 
«Росатом») Игорь Обрубов, заме-
ститель губернатора Владимир По-
темкин, глава администрации горо-
да Обнинска Татьяна Леонова.

Мероприятие началось с дело-
вой экскурсии. В сопровождении 
Андрея Каприна гости посетили 
Ядерную аптеку, которая по заказу 
врачей под конкретного пациента 

создает лекарственные препараты 
и рентгеноперационную.

Обращаясь к участникам форума, 
Владислав Шапша отметил:

— Именно с Обнинска началась 
ядерная медицина. По сей день об-
нинские врачи являются лидерами 
и новаторами в этой сфере.

Глава региона акцентировал вни-
мание на том, что город по пра-
ву считают центром атомных зна-
ний. Здесь располагается институт 
МИФИ, техническая академия Ро-
сатома, готовятся специалисты по 
различным направлениям. Будущие 
врачи познают тут основы ядерной 
медицины. В наукогра-
де строится крупнейший 
завод по производству 
радиофармпрепаратов. 
По решению Правитель-
ства страны в Обнин-
ске создается научно- 
технологический центр 
в области атомных тех-
нологий. Планирует-
ся создание многопро-
фильного международ-
ного образовательного 
центра по ядерному 
направлению.

— Новые технологии меняют 
здравоохранение, дают людям на-
дежду, уверенность, что со всякими 
болезнями можно справиться. Я бы 
хотел, чтобы сегодняшняя встреча 
таким широким интернациональ-
ным составом дала возможность 
сделать еще один шаг вперед к здо-
ровью жителей наших стран, —  ска-
зал Владислав Шапша.

В числе вопросов, которые участ-
ники форума обсудят сегодня —  
статус и  перспективы развития 
диагностического оборудования 
для ядерной медицины в странах 
БРИКС; современные тенденции 

в области радионуклидной диа-
гностики для заболеваний онко-
логического, кардиологического 
и психоневрологического профи-
лей; перспективные направления 
радионуклидной терапии (лечение 
костных метастазов, радиолиганд-
ная терапия и тераностические под-
ходы); возможности для взаимодей-
ствия на пространстве БРИКС.

В рамках форума состоялось под-
писание Соглашения о взаимодей-
ствии в  сфере здравоохранения 
на территории Калужской области 
между региональным Правитель-
ством и ФГБУ «Национальный ме-

дицинский иссле-
довательский центр 
радиологии» Мини-
стерства здравоох-
ранения Российской 
Федерации.

Подписи на доку-
менте поставили Вла-
дислав Шапша и Ан-
дрей Каприн. Пред-
метом соглашения 
стало сотрудничество 
с целью повышения 
качества оказания 
медицинской помощи 

в организациях, подведомственных 
министерству здравоохранения Ка-
лужской области, а также создания 
условий для развития совместных 
научно- исследовательских проек-
тов, организации и проведения со-
вместных мероприятий, обмена 
информацией.

Подчеркивая актуальность до-
говоренностей, Владислав Шапша 
отметил:

— Благодаря этому Соглашению, 
тот опыт, который есть у них в Цен-
тре, может быть использован врача-
ми наших городских больниц.

Форум собрал более 200 пред-

ставителей, входящих в межгосу-
дарственное объединение БРИКС, 
из России, Бразилии, Индии, Китая 
и ЮАР. Его организаторами высту-
пили Министерство здравоохране-
ния Российской Федерации, Госкор-
порация «Росатом», НМИЦ радио-
логии и Российский научный центр 
радиологии и хирургических техно-
логий имени академика A. M. Грано-
ва Минздрава России.

Мероприятие проводится в пред-
дверии встречи Министров здра-
воохранения стран БРИКС, кото-
рая состоится 4 августа 2023 года 
в Южно- Африканской Республике.

Основной целью экспертного фо-
рума является обмен опытом между 
специалистами стран БРИКС в обла-
сти ядерной медицины, в том числе, 
по использованию передовых на-
учных разработок в области радио-
нуклидной диагностики и терапии 
социально значимых заболеваний. 
Важная задача —  обсуждение во-
просов разработки и производства 
медицинских изделий, инновацион-
ных радиофармацевтических лекар-
ственных препаратов, а также под-
готовки высококвалифицированных 
кадров.

РЕЗУЛЬТАТ

Правительство Калужской 
области и НМИЦ радиологии 
начнут совместную работу над 
повышением качества оказания 
медицинской помощи в регионе.

КАЧЕСТВО МЕДИЦИНСКОЙ КАЧЕСТВО МЕДИЦИНСКОЙ 
ПОМОЩИ В РЕГИОНЕ ВЫВЕДУТ ПОМОЩИ В РЕГИОНЕ ВЫВЕДУТ 

НА НОВЫЙ УРОВЕНЬНА НОВЫЙ УРОВЕНЬ
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21 июля в Инновационном куль‑
турном центре заместитель 

губернатора области —  руководи‑
тель администрации губернатора 
Карина Башкатова приветствова‑
ла выпускников разных лет Пре‑
зидентской программы подготовки 
управленческих кадров. В конфе‑
ренции, посвященной 25‑летию её 
реализации в Калужской области, 
приняли участие не только калу‑
жане, но и делегаты из столицы, 
Московской и Омской областей, 
Республики Хакасия и Краснодар‑
ского края.

Госпрограмма реализуется 
в России с 1998 года. В нашем ре-
гионе за четверть века с её помо-

щью повысили свою 
квалификацию 1226 
человек. Специали-
сты для промыш-
ленности, малого 
бизнеса, торговли 
и  других направ-
лений экономики, 
а также для сферы 
образования, здра-
воохранения и на-
уки прошли обу-
чение по менед-
жменту, маркетингу 
и управлению пер-
соналом. Помимо 
изучения теории все 
они стажировались 
на ведущих пред-

приятиях Ев-
ропы и  на-
шей страны, 
сейчас в пла-
нах —  ази-
атские го-
с уд арс т ва. 
В   К а л у ж -
ской области 
прошли ста-
жировку 48 
иностранных 
менеджеров.

Губернатор 
В ла д имир -
ской области 
А л е к с а н д р 

Авдеев также прошёл обучение. 
Он направил видеообращение де-
легатам конференции:

— Большой путь пройден кон-
сорциумом Калужского педагоги-
ческого университета, сейчас это 
Калужский государственный уни-
верситет, МИРБИСом, талантливой 
командой Президентской програм-
мы. Я поздравляю всех выпускни-
ков. Уверен, что для всех она дала 
новый старт в жизни.

Карина Башкатова поздравила 
участников встречи. Она отметила, 
что благодаря Президентской про-

грамме подготовки управленческих 
кадров расширяется взаимовыгод-
ное сотрудничество калужских пред-
приятий с представителями россий-
ского и зарубежного бизнеса.

— Но самое главное —  это, ко-
нечно, кадры. Поэтому я хочу, что-
бы в нашей области продолжала 
действовать ассоциация выпуск-
ников программы, чтобы мы раз-
вивали с другими регионами свя-
зи в различных сферах.

Заместитель главы региона 
предложила рассмотреть возмож-
ность участия в проекте для му-

ниципальных и государственных 
служащих.

В  рамках деловой програм-
мы первого дня прошли панель-
ная дискуссия «Учись. Создавай. 
Управляй», выставка фотографий 
выпускников Президентской про-
граммы «25 лет! Полет нормаль-
ный!», мастер- класс ТПП Калуж-
ской области «Комбо-маркетинг 
в новой реальности», круглый стол 
«Межрегиональные стажировки. 
Новые возможности для развития 
регионов», интеллектуальная игра 
«МозгоМания».

В экспедицию «По пу ти с до‑
бром» зовут добровольцев.

До 1  августа открыта ре-
гистрация на конкурс, кото-
рый организует Федеральное 
агентство по делам молодёжи. 
Победители отправятся в экс-
педицию «По пути с добром».

Речное путешествие на те-
плоходе по маршруту Вол-
гоград —  Саратов —  Сама-
ра —  Казань пройдёт с 3 по 
8 октября. В его программе —  
лекции по волонтёрской дея-
тельности, экскурсии, знаком-
ство с  теорией и практикой 
создания мобильного контен-
та. Для участников будут ор-
ганизованы акции и флешмо-

бы, а также добровольческие 
мероприятия.

— Россия —  большая стра-
на, в каждом уголке которой 
есть талантливые ребята. Этот 
конкурс —  возможность для 
молодежи проявить свою ини-
циативу и стать участником 
уникального полезного путе-
шествия. Будем рады увидеть 
видеоработы, которые пока-
зывают многогранность и кра-
соту нашей Родины глазами 
молодых людей. Этот проект 
не только о любви к Родине, 
но и  о  возможности совер-
шить добрые дела, —  подели-
лась руководитель направле-
ния Росмолодёжь.Добро Да-
рья Жукова.

Конкурс проходит по семи 
номинациям. Для участия 
нужно опубликовать видео 
в  социальной сети «ВКон-
такте» в  открытом доступе 
с  хэштэгом #ПОПУТИСДО-
БРОМ, а  также зарегистри-
роваться на платформе «ДО-
БРО.РФ». Приглашаем на кон-
курс россиян в возрасте от 17 
до 35 лет включительно и мо-
лодые семьи, где один из ро-
дителей может быть старше 
35  лет. Обязательное усло-
вие —  проживание на Родине. 

Ознакомиться с  положе‑
нием и подать заявку можно 
по ссылке https://dobro.ru/
event/10383293.

КРУТО!

УЧАСТВУЙ!

МОЛОДЫЕ ВОЛОНТЕРЫ МОГУТ ОТПРАВИТЬСЯ МОЛОДЫЕ ВОЛОНТЕРЫ МОГУТ ОТПРАВИТЬСЯ 
В ПУТЕШЕСТВИЕ С ПОЛЬЗОЙВ ПУТЕШЕСТВИЕ С ПОЛЬЗОЙ

ЧЕТВЕРТЬ ВЕКАЧЕТВЕРТЬ ВЕКА
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ  В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ  
ГОТОВЯТ КАДРЫ  ГОТОВЯТ КАДРЫ  
ПО ПРЕЗИДЕНТСКОЙ ПРОГРАММЕПО ПРЕЗИДЕНТСКОЙ ПРОГРАММЕ
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КТО НА НОВЕНЬКОГО?

Этот год в  Боровском районе 
выдался богатым на увольнение 
глав администраций. Первый эту 
«дверь» открыл Алексей ГЕРАСЬ-
КИН из СП «Ворсино», чей уход 
буквально огорошил как жителей, 
так и депутатов поселения. Ушел 
он чуть ли не одним днем, заявле-
ние подал внезапно. И все это не-
смотря на то, что многие пророчи-
ли ему большое будущее на муни-
ципальной службе.

С Антоном МАСНЯКОМ ситуация 
другая. Об уходе он раздумывал 
уже не первый год, уволился с ра-
боты по всем правилам, отработав 
положенные две недели и обсудив 
свое решение с народными избран-
никами и коллегами в районе.

На заседании в пятницу сель-
ская Дума единогласно приняла 
его отставку и попрощалась с те-
перь уже бывшим главой в очень 
теплой атмосфере: поблагодарили 
друг друга за работу, пожелали уда-
чи и даже вручили ему подарок со 
смыслом —  подушку, чтобы он мог 
отоспаться за все 7,5 лет. Гла-
ва администрации района Ни-
колай КАЛИНИЧЕВ, хоть и не 
стал скрывать, что о решении 
Антона Александровича жале-
ет, также высказал слова бла-
годарности и вручил грамоту 
за работу.

— Врать не буду, с  реше-
нием я  не согласен и  очень 
жаль, что так получилось. Тем 
не менее, время работы Анто-
на Александровича для посе-
ления однозначно останется 
хорошей страницей в истории. 
За работу огромное спасибо! 
Желаю только удачи, надеюсь, 
приемники продолжат задан-
ный курс, —  отметил Николай 
Александрович.

На этом в работе Антона Мас-
няка на посту главы администра-
ции «Совхоза Боровский» была 

поставлена точка. Его приемником 
стал Андрей БУДЮК —  для многих 
человек незнакомый и новый.

На должности зама работал все-
го несколько лет, но в целом за 
этот срок показал себя как толко-
вый управленец, разбирающийся 
в вверенных ему вопросах. Правда, 
по большей части заметен Андрей 
Владимирович был в проектах по 
благоустройству и сфере ЖКХ. На-
сколько быстро ему удастся осво-
иться со всеми остальными прему-
дростями —  покажет время.

Говоря о личных качествах, то 
в общении с жителями Будюк доста-
точно прямолинеен и обходится без 
свой ственного многим чиновникам 
«канцелярита» и наигранности. Все 
по делу и с чувством юмора.

Если не верите —  вот вам пара 
забавных историй, связанных с Ан-
дреем Владимировичем. Напри-
мер, одним из самых ярких постов 
за прошлый год, опубликованных 
в пабликах поселений района, стал 
рассказ о его борьбе с борщевиком. 
Там Будюка возвели в шуточное 

звание полковника- победонника 
муниципальных вой ск, вручили ору-
жие БЛ-21 —  большую лопату 21 
сантиметр —  и отправили ликвиди-
ровать живую силу противника —  
плантацию ядовитого растения.

Или взять внезапный триумф Бу-
дюка на сельских играх, где он не-
ожиданно для всех стал одним из 
лучших в состязании дояров. Тогда 
даже многие коллеги не удержались 
от шуток, к которым Андрей Вла-
димирович отнесся весьма благо-
склонно и отметил, что теперь зна-
ет, чем готов заняться кроме муни-
ципальной службы.

Ну а для главы администрации 
чувство юмора —  качество не то 
что положительное, а скорее даже 
необходимое, поскольку без него 
на такой должности можно просто 
сойти с ума.
ВЫХОД В СВЕТ

Еще одно важное качество любо-
го руководителя муниципалитета —  
умение держать себя на публике 
и перед камерой. И у Будюка первый 
опыт выхода на «большой экран» 
прошел также в пятницу, еще до 
его официального назначения.

Судя по всему, прямой эфир с Со-
вхозом был запланирован заранее, 
но вести его Масняку в день уволь-
нения было уже  как-то несерьез-
но, поэтому место на экране занял 
Будюк. То, что Андрей Владимиро-
вич нервничал, было заметно не-
вооруженным глазом —  взгляд 
бегал по сторонам, руки постоян-
но перекладывали бумаги. Но для 
первого эфира мандраж —  дело 
обычное, и с волнением можно 
справиться, только привыкнув 
к работе перед камерой.

Как всегда, подвели итоги ра-
боты за прошедшие полгода, 
немного рассказали о планах. 
А вот с вопросами получилось 
не все гладко. Первый касал-
ся молодежной политики в по-
селении и явно застал Будюка 

врасплох, из-за чего он перешел на 
общие фразы о нехватке сотрудни-
ков в администрации, чтобы плано-
мерно заниматься этой работой. Но 
вообще, говоря об этом направле-
нии, начинать надо точно не с мест-
ных властей. Молодежная полити-
ка у нас просаживается и на уров-
не района, и региона и даже всей 
страны. Попытки её «реанимиро-
вать» сейчас ведутся, но пока эф-
фект от этого почувствуют в по-
селениях времени пройдет еще 
немало.

Зато с вопросом по вывозу му-
сора проблем никаких не возник-
ло. Андрей Владимирович подроб-
но рассказал, во что муниципалите-
ту обходится ликвидация мусорных 
навалов и что на эти деньги вполне 
можно было бы реализовать проект 
по асфальтированию  какой- нибудь 
улицы, о чем жители тоже просят 
очень часто. Но вместо этого муни-
ципалитет платит за вывоз строи-
тельных отходов, веток и прочего 
хлама.

Без изменений остается ситуация 
с ремонтом дороги в районе Моло-
дежный. Сделать её администрация 
пока не может —  участок с проез-
жей части ей в собственность отда-
ли, но на него пока наложен арест. 
Работа по его снятию сейчас ведет-
ся, но сейчас чиновникам и жителям 
остается только ждать.

Ну и еще один интересный во-
прос касался состояния кладбища 
в Тимашово. Жительница поинтере-
совалась, когда на нем вывезут му-
сор и сделают дорогу.

— Скажу честно, я был на клад-
бище в Совхозе, разбирался с си-
туацией на кладбище в Комлево, 
когда ураган повалил деревья, 
но на Тимашовском пока не бы-
вал. Знаю где оно находится, по-
стараюсь в ближайшие дни вы-
ехать на место, посмотреть все 
своими глазами. По-другому при-
нять правильное решение не по-
лучится. Что касается дороги, то 
ведем переговоры с Лесфондом 
о её передаче. Сроков не назову, 
но работаем, —  отметил Андрей 
Владимирович.

Таким получилось первое зна-
комство нового врио с  жителя-
ми. И,  честно говоря, несмотря 
на то, что  где-то Будюк сбивался 
или делал паузы, эфир получился 
очень живым. Без сложных оборо-
тов и громких обещаний, простым 
и доступным языком. Делать выво-
ды, как пойдет работа у Андрея Вла-
димировича в новом качестве, пока 
слишком рано —  сначала нужно 
убедиться, что слова не будут рас-
ходиться с делами. Но пожелать ему 
удачи на новой должности лишним 
не будет.

 ► Степан ФЕДОРОВ

ВЛАСТЬ

В ТЕМУ
Глава администрации Боровского района Николай КАЛИНИЧЕВ о чере‑

де увольнений глав администраций в 2023‑м году:

— Трудно прогнозировать, захочет ли еще  кто-то из глав сменить место 
работы. Но понятно, что муниципальная служба, тем более в администра-
ции сельского поселения, достаточно сложна —  взаимоотношением с жи-
телями, нашими требованиями как администрации района. Мы все на виду, 
и должны делать много по программам, по наказам избирателей и просто 
исходя из логики жизни. Поэтому я прекрасно понимаю, когда люди изъяв-
ляют желание уйти в  какие-то коммерческие структуры. Там, как правило, 
поспокойнее, зарплаты побольше, а это самые главные факторы. Но, тем не 
менее, у нас есть те, кто готов подхватить знамя, кто способен руководить 
поселением и решать вопросы, которые ставят жители. Критической ситу-
ации нет и не предвидится. Будем работать дальше.

ЗА ТОГО ПАРНЯ
На прошлой неделе, пожалуй, самым главным событием 
в районе стал уход в отставку по собственному желанию 
главы администрации СП «Совхоз Боровский» Антон 
МАСНЯК.
Антон Александрович простоял «у руля» поселения почти 
8 лет, и для многих жителей его решение перейти на 
новую работу стало неожиданностью.
Сельская Дума в пятницу, 21 июля, приняла его отставку, 
а исполнять обязанности главы назначила бывшего 
зама —  Андрея БУДЮКА. Что примечательно, в тот 

же день Андрей Владимирович провел прямой эфир, 
отвечая на вопросы жителей. Так что можно сказать 

первая встреча с населением у него уже состоялась.

АНДРЕЙ БУДЮК ДОРАБОТАЕТ ГЛАВОЙ АНДРЕЙ БУДЮК ДОРАБОТАЕТ ГЛАВОЙ 
АДМИНИСТРАЦИИ ЗА  АНТОНА МАСНЯКААДМИНИСТРАЦИИ ЗА  АНТОНА МАСНЯКА
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Теперь представителя надзорного ор‑
гана с рулеткой ждут в других муни‑

ципалитетах Боровского района.

Как водится, помощь простым водите-
лям пришла после проведения очередной 
проверки, в ходе которой установили, что 
несколько автомобильных дорог в район-
ном центре находятся в печальном состо-
янии: были обнаружены выбоины, проло-
мы и другие дефекты, которые могут стать 
причинами ДТП. Всего в «черный список» 
прокурора попало 6 километров проезжей 
части.

После этого надзорный орган подал 
в суд на администрацию города, и этот иск 
был удовлетворен. На указанных участках, 

уверяет пресс- служба прокуратуры, уже 
провели ямочный ремонт.

Однако боровчанам этого мало!! Теперь 
они ждут законника на других дорогах 
района: от д. Писково до д. Шемякино, на 
Заречной в Балабанове и всё в том же Бо-
ровске: говорят, что на повороте с Некра-
сова на Берникова скоро дороги вообще 
не будет, в  общем-то её там уже нет.

Конечно, на каждую выбоину и кочку ни 
прокурора, ни сотрудника ГИБДД не на-
пасёшься. Но спрос на них —  служивых, 
имеется. А значит администрациям посе-
лений надо поднапрячься с ремонтом до-
рог, поскольку, неизвестно, когда и куда 
в следующий раз нагрянут проверяющие 
с линейкой.

Тема состояния контейнерных площа‑
док в районе в последний месяц по‑

стоянно на слуху. По большей части ее 
обсуждают в разрезе ситуации в самом 
Боровске, но к сожалению, это не един‑
ственное поселение, где жители выбра‑
сывают строительный мусор, ветки и про‑
чий хлам, не относящийся к ТКО в общие 
контейнеры.

Например, со схожей проблемой стол-
кнулись жители деревни Федорино в СП 
«Асеньевское». Тут рядом с баками вырос-
ла целая гора мусора, будто  кто-то решил 
вынести целый сарай по частям.

Как сообщили в администрации поселе-
ния, о проблеме чиновники в курсе, и по-
стараются навести порядок в ближайшие 
две недели.

Схожая ситуация и в Тимашово. Тут 
местные власти сразу же вышли на связь 
с КРЭО, но особого результата это не при-
несло. В ответ на поступивший запрос, 
подрядчик экологического оператора со-
общил, что данный навал состоит из раз-
ного типа мусора —  как обычных ТКО, так 
и строительных отходов, и вывозить его он 
не намерен. В итоге уборку передали под-
рядчику по устранению несанкциониро-
ванных свалок, с которым у поселения за-
ключен контракт.

Не теряет актуальности тема навалов 
и в СП «Ворсино». Чиновники обратились 
к жителям с просьбой утилизировать от-
ходы по правилам, но, судя по всему, эти 
призывы не возымели никакого резуль-
тата. Такой вывод напрашивается из-за 
того, что в паблике администрации вы-
ложили большой проникновенный пост, 
посыл которого можно передать избитой 
фразой —  чисто не там, где убирают, а там, 
где не мусорят.

— Постепенно исчезает основа челове-
ческой жизни, мы возвращаемся к быто-
вому хамству, украденным цветам и лав-
кам, разбитым цветочным кашпо и стеклам 
остановочных павильонов. Такое впечат-
ление, что порядок и красота на улицах 
села нужны только коммунальным служ-
бам. Но такой уровень нашему поселению 
категорически запрещён. Помойки, судя 
по всему, самое по нам украшение, —  се-
тует ворсинская администрация.

ПОВЕЗЛО

ЖКХ

Сотрудники Следственного Комитета за‑
кончили расследование громкого пре‑

ступления, случившегося в прошлом году.

В сентябре 2022-го 14-летний подро-
сток зашел в магазин на площади Ленина 
в Боровске и подозвал продавщицу под 
предлогом посмотреть товар. Когда жен-
щина подошла достаточно близко, юно-
ша нанес ей шесть ударов ножом в шею. 
Девушка смогла оказать сопротивление 
и выбежала на улицу, прося о помощи.

Малолетнего преступника задержали 
в тот же день. Выяснилось, что к престу-
плению он готовился заранее, перео-
делся в сменные одежду и обувь, а лицо 
скрыл балаклавой.

Подросток направили на психиатри-
ческую экспертизу, но никаких откло-
нений не нашли. Теперь ему предстоит 
предстать уже не перед врачами, а пе-
ред судом. Ему вменяют две статьи —  
покушение на убийство и разбойное 
нападение.

Кому в итоге достанется от 
прокурора Боровского райо‑

на, ещё неизвестно, но перейти 
в режим волнительного ожида‑
ния стоит ответственным лицам 
в разных направлениях.

25  июля руководитель бо-
ровских законников встречал-
ся с  инвалидами по зрению, 
работающими на предприятии 
«РусиновоПак» в г. Ермолино. 
О ни-то и пожаловались проку-
рору на надлежащую медицинскую 
помощь и огрехи в организации до-
ступной среды в медучреждениях, на 
проблемы транспортной доступно-
сти, а также на работу управляющих 
компаний.

Судя по всему, список для разбора по-
лётов у Хамида Костоева получился не-
маленький, а потому готовиться надо 
всем. Тем более, что прокурор уже по-
обещал проверить и, при наличии осно-
ваний, принять комплекс мер прокурор-
ского реагирования.

В СУД

НАДЗОР

ПОДРОСТОК ОТВЕТИТ ПОДРОСТОК ОТВЕТИТ 
ЗА ШЕСТЬ УДАРОВ НОЖОМЗА ШЕСТЬ УДАРОВ НОЖОМ

ХАМИД КОСТОЕВ ПРОВЕРИТ ХАМИД КОСТОЕВ ПРОВЕРИТ 
И ПРИМЕТ МЕРЫИ ПРИМЕТ МЕРЫ

ЗАКОН И ПОРЯДОК

В НАСТОЯЩЕЕ ВРЕМЯ В ОТДЕЛ ТРЕБУЮТСЯ:
  СЛЕДОВАТЕЛЬ,
 ДОЗНАВАТЕЛЬ,
 УЧАСТКОВЫЙ УПОЛНОМОЧЕННЫЙ ПОЛИЦИИ,
 ОПЕРУПОЛНОМОЧЕННЫЙ УГОЛОВНОГО РОЗЫСКА,
  ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ ОХРАНЫ И 

КОНВОИРОВАНИЯ ПОДОЗРЕВАЕМЫХ И ОБВИНЯЕМЫХ,
 ПОЛИЦЕЙСКИЙ ПАТРУЛЬНО-ПОСТОВОЙ СЛУЖБЫ,
 ПСИХОЛОГ ОРЛС.
  ВОЛЬНОНАЁМНЫЕ  ДОЛЖНОСТИ В ОТДЕЛ 

ПО ВОПРОСАМ МИГРАЦИИ. 

ОМВД РОССИИ ПО БОРОВСКОМУ 
РАЙОНУ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ

ПО ВОПРОСАМ ОФОРМЛЕНИЯ НА СЛУЖБУ ОБРАЩАТЬСЯ В ОТДЕЛ КАДРОВ ОМВД РОССИИ 
ПО БОРОВСКОМУ РАЙОНУ:  Г. БАЛАБАНОВО, УЛ. ЛЕСНАЯ, 11-А

КОНТАКТНЫЕ ТЕЛЕФОНЫ: 8-48438- 29945; 89206182076

ПРОКУРАТУРА ПОМОГЛА ПРОКУРАТУРА ПОМОГЛА 
С РЕМОНТОМ ДОРОГ В БОРОВСКЕС РЕМОНТОМ ДОРОГ В БОРОВСКЕ

МУСОРНАЯ ПРОБЛЕМА МУСОРНАЯ ПРОБЛЕМА 
РАСПОЛЗАЕТСЯ ПО ПОСЕЛЕНИЯМРАСПОЛЗАЕТСЯ ПО ПОСЕЛЕНИЯМ
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БЕЗ ВИНЫ ВИНОВАТЫ?

Отдел образования Бо-
ровского района в послед-
нее время частенько при-
влекает к себе внимание 
чиновников и жителей. 
А недавно к ним добави-
лись и правоохранители. 
Региональное УФССП сообщило, 
что руководство двух школ, в Бо-
ровске и Балабанове, было обяза-
но оснастись медицинские кабине-
ты в учебных заведениях оборудо-
ванием и инструментарием. Этого 
не было сделано, а потому заста-
вить обратить внимание на медка-
бинеты детекторов понудили ре-
шением суда. Однако и его в отве-
дённый срок руководители школ не 
выполнили.

В дело вмешались судебные при-
ставы. С директоров взыскали по 
50 тысяч руб лей в качестве испол-
нительского сбора за неисполне-
ние решения суда и пригрозили за 
такое игнорирование уголовной 
ответственностью.

Вроде ничего необычного, про-
сто очередной отчет о работе ве-
домства, но есть нюансы.

Пресс-служба УФССП не обнаро-
довала номера школ, имена вино-
вных директоров и времени их иг-
норирования законных требований. 
С одной стороны за этим стоит ох-
рана персональных данных и мини-
мизация удара по репутации нака-
занных. Но с другой, порождает слу-
хи, а они, хоть без дыма и не бывают, 
иногда несут его издалека.

Так случилось и в это раз, когда 
мы обратились в отдел образова-
ния района, чтобы уточнить, как го-
ворится, адреса, пароли, явки. А там 
и сами удивлены «справедливому 
возмездию» со стороны службы су-
дебных приставов.

— Информация очень неожидан-
ная. Медкабинеты у нас есть в каж-
дой школе, и на на них получены 
лицензии. Дело в том, что офор-
мить её, если кабинет оснащен не 

полностью, нельзя, —  отме-
тила руководитель отдела Наталья 
КУСТОВА.

Как выяснили в отделе в даль-
нейшем, путаница возникла из-
за того, что все эти нарушения да-
тируются аж 2019 годом. И поче-
му о них вдруг решили вспомнить 
сейчас —  загадка.

Проштрафились четыре года на-
зад третья балабановская шко-
ла и образовательное учреждение 
в Митяево. И если тогда там, дей-
ствительно, были нарушения, то от-
ветить за них руководители долж-
ны. Но загвоздка в том, что эти са-
мые руководители уже не работают, 
на их местах другие люди. Получа-
ется, теперь нынешние директо-
ра, у которых кабинеты в полном 
порядке, должны платить штра-
фы за своих предшественников, 
да еще и под угрозой уголовной 
ответственности.
ОБЩАЯ БЕДА

Сказать тут можно только одно: 
закон и справедливость порой рас-
ходятся. Но в одном надзорный ор-
ган  все-таки прав: тема медицин-
ской помощи в школах уже долгое 
время остается довольно болез-
ненной и нерешаемой, но только 
вовсе не из-за их состояния или 
отсутствия оснащение. Проблема, 
как в общем в здравоохранении, 
в кадрах.

Именно наличие медперсонала 
остается «бичом» образователь-
ных учреждений много лет. Ноги 
этой беды растут из общего кадро-
вого голода в системе здравоохра-
нения. Если специалистов в целом 

не хватает даже 
на больницы и по-
ликлиники, то от-

куда им взяться в шко-
лах? Вопрос, само собой, 

риторический.
— На сегодняшний день мы ра-

ботаем вместе с ЦРБ. Их фельдше-
ры и медсестры приходят к нам на 
дежурство. Делается это по графи-
ку и, по сути, все, что они могут —  
оказать первую помощь. Даже по-
становки прививок нужна специаль-
ная медсестра. При этом получается 
что если ребёнку понадобится по-
мощь в то время, когда медработ-
ник на дежурстве в школе, —  её 
окажут. Если медика нет —  надо 
вызывать скорую помощь, —  отме-
чает Кустова.

Согласны с ней и директора са-
мых крупных школ района, в кото-
рых учится почти по полторы тыся-
чи юных боровчан.

— Мое мнение —  медсестра 
должна быть в школе постоянно. 
У нас дети и их 1500 человек! По-
лучается, есть хороший кабинет со 
всем необходимым оборудовани-
ем, но работает он только несколь-
ко дней в неделю. Так быть не долж-
но, —  отмечает директор первой 
балабановской школы Людмила 
КНЯЗЕВА.

Её позицию разделяет колле-
га из первой боровской Сергей 
КУПРАНОВ.

— Я уже 30 лет работаю в системе 
образования и помню, когда у нас 
были постоянные медицинские се-
стры в школах —  это было очень 
удобно. В жизни все бывает, у нас 
1400 детей, предсказать все невоз-
можно —  ребенок может банально 
упасть  где-то или прийти уже с не-
домоганием. У нас был случай, когда 
мальчику стало плохо и первую по-
мощь ему пришлось оказывать учи-

телям, благо они тоже проходят мед-
курсы и представляют, что делать. 
Но это один раз обошлось, а может 
ведь сложиться и по-другому. По-
этому медики в школах нужны. Ко-
нечно, это несколько распускает 
ребят, они начинают бегать к ним 
в кабинет, получать справки и от-
прашиваться домой. Но это мелочи 
по сравнению с вопросом их здоро-
вья, —  отмечает Сергей Васильевич.

Так ситуация выглядит в городах, 
где  все-таки большие медучрежде-
ния находятся «под боком» и той же 
скорой в случае чего ехать не слиш-
ком долго. Но ведь в районе есть 
и сельские школы. Тут на ум при-
ходит уже избитая фраза, о том, что 
главное богатство наших сельских 
поселении —  это их жители, ведь, 
по сути, все держится именно на их 
сплоченности и готовности помочь.

— В нашей школе есть медкаби-
нет и к нам приезжают сестры и вра-
чи из ЦРБ, но постоянного дежур-
ства нет. В нашу структуру также 
входит детский сад в Асеньевском, 
где есть медсестра, и в случае чего 
мы всегда можем на неё рассчиты-
вать, поскольку расстояние между 
учреждениями всего 4 километра. 
Справляемся, как можем. В крайнем 
случае вызываем скорую, но присут-
ствие медработника в школе каж-
дый день  все-таки необходимо, —  
говорит директор абрамовской шко-
лы Виктория МАСЛЕННИКОВА.
НЕХВАТКА РУК

Иными словами, выводы у руко-
водителей образовательных учреж-
дений одинаковы. В городах школы 
слишком загружены, и чтобы обе-
спечить безопасность такому ко-
личеству детей медсестры тут не-
обходимы. В случае же с сельскими 
поселениям, та же необходимость 
возникает, в первую очередь, из-

за удаленности от центра. Причины 
разные, но вывод один.

Другое дело, что решить пробле-
му прямо сейчас невозможно. Отве-
чает за медицинский персонал ЦРБ 
и там с тезисами директоров соглас-
ны: при возможности тоже были бы 
только рады организовать постоян-
ное дежурство в школах.

— У нас есть школы, где сестры 
работают постоянно, но по боль-
шей части говорим именно о совме-
щении. Это сложный вопрос и упи-
рается он, по большому счету, в две 
преграды. Первая —  общий кадро-
вый голод в здравоохранении, а вто-
рой —  в оплату. В зависимости от 
числа учеников сестры получают 
 где-то половину ставки, а   где-то 
и четверть. И далеко не все готовы 
ради такой зарплаты взять на себя 
столь серьезную ответственность. 
Поэтому пока обеспечить все шко-
лы постоянно работающим сотруд-
ником для нас нереальная зада-
ча, —  отмечает главврач ЦРБ Ната-
лья ОГОРОДНИКОВА.

Конечно, есть очевидные идеи 
вроде «начните платить больше», 
но эти нюансы не зависят ни от 
главврача, ни от директоров школ. 
Если бы все можно было решить так 
просто, вопрос о том, как привлечь 
в сферу здравоохранения больше 
людей, был бы давно решен.

Тем не менее, это не означает, что 
нужно просто «плыть по течению» 
и надеяться на лучшее. Нужно ис-
кать варианты выхода из сложивше-
гося тупика, иначе рано или поздно 
может случиться трагедия, которая 
все равно подтолкнет к этим изме-
нениям. К сожалению, именно такой 
исход у нас чаще всего становится 
катализатором перемен, но дожи-
даться его совсем не хочется.

 ► Семён ФРОЛОВ

ЗАПОЗДАЛАЯ РЕАКЦИЯЗАПОЗДАЛАЯ РЕАКЦИЯ
ШКОЛЫ РАЙОНА ОШТРАФОВАЛИ ЗА «ГРЕХИ» ШКОЛЫ РАЙОНА ОШТРАФОВАЛИ ЗА «ГРЕХИ» 
ЧЕТЫРЕХЛЕТНЕЙ ДАВНОСТИЧЕТЫРЕХЛЕТНЕЙ ДАВНОСТИ

В работе системы образования есть много различных нюансов, которые 
не относятся к обучению детей напрямую. Тут и ремонты, и прочая 
хозяйственная деятельность. Но одним из самых сложных моментов 
является медицинская помощь.
Поэтому, когда пару недель назад УФССП по Калужской области сообщило, 
что двух директоров боровских школ оштрафовали за проблемные 
медкабинеты, большим потрясением это не стало —  организация 
отдельного пространства для медиков и поиск персонала всегда были для 
руководителей образовательных учреждений той еще головной болью.
Но куда интереснее, что относятся эти нарушения аж 
к 2019 году, когда школами руководили 
совершенно другие люди, отвечать за 
«грехи» которых теперь придется 
преемникам.
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Срок до 4 августа устано‑
вила комиссия, которая 

25 июля вышла на осмотр ра‑
бот на скейте‑ площадке в СП 
«Ворсино».

Этот спортивный проект реали-
зуется по федеральной програм-
ме «Формирование комфортной 
городской среды». Ему на рей-
тинговом голосовании в прошлом 
году жители села отдали предпо-
чтение. А потому комиссия, в ко-
торую вошли врио главы адми-
нистрации Анатолий Колюкаев, 
глава поселения Рудольф Регер 
и депутаты местной Думы, с при-
страстием оценили работу под-
рядной организации.

Результатом такого присталь-
ного внимания стал ряд замеча-
ний, которые предстоит устранить 
к началу последнего месяца лета.

В РАБОТЕ

СКЕЙТ-ПЛОЩАДКУ В ВОРСИНО ДОДЕЛАЮТСКЕЙТ-ПЛОЩАДКУ В ВОРСИНО ДОДЕЛАЮТ

В ПОСЕЛЕНИЯХ

ПРОЕКТ

ВСЕ СЮДА!
Боровский район был и остается 

привлекательным местом для круп-
ных инвесторов. Причин тому много: 
близость к столице, развитая инфра-
структура и, конечно же, заинтере-
сованность правительства области 
в дальнейшем развитии муниципали-
тета. Для этого создаются индустри-
альные парки, особые экономические 
зоны и другие подобные площадки.

Поэтому к новостям о том, что 
очередная крупная компания хочет 
 что-то  где-то построить или расши-
рить, боровчане уже привыкли. Но 
вот с идеей братьев Запашных ситу-
ация другая. Она свежа, амбициозна 
и экзотична.

Масштабный проект сафари- 
парка общей площадью порядка 
200 гектаров приземлится, как уже 
сказали, недалеко от деревни Луч-
ны. Согласно подписанному согла-
шению между «Цирком братьев За-
пашных» и Корпорацией «Туризм.
РФ» объем инвестиций составит 
около 15 миллиардов руб лей. На 

эти деньги 
планируют 
создать ус-
ловия жиз-
ни для слонов, 
тигров, медведей и других живот-
ных, включая морских. Для тури-
стов, ради которых всё это и затева-
ется, в парке будут рекреационные 
зоны, развлекательная и гостевая 
инфраструктура.

Этот объект станет первым по-
добным парком в стране, поэтому 
в регионе задумались над тем, что-
бы создать под него отдельную осо-
бую экономическую зону.
ПРИВЕТ, СОСЕД!

Конкретных сроков, когда это 
«чудо» появится в районе, пока еще 
нет, а вот над чем подумать —  уже 
хватает. Например, над тем, что про-
ект снова реализуется в СП «Совья-
ки». В последнее время именно это 
поселение можно назвать наиболее 
перспективным в плане экономиче-
ского развития. Тут активно заселя-

ется ОЭЗ «Калуга», а помимо этого 
работает еще один центр притяжения 
туристов в район —  парк «Этномир».

Его площадь несколько скромнее 
чем у будущего сафари- парка —  
140 гектаров. Но его открытие 
в 2007-м произвело схожий инфор-
мационный эффект, и от туристов 
не было отбоя. Сейчас складывает-
ся впечатление, что парк несколько 
«подвис» —   каких-то громких со-
бытий все меньше, существующие 
зоны и развлечения гостям прие-
лись. Так что появление достойного 
конкурента может подстегнуть даль-
нейшее развитие этнопарка.

Но куда интереснее, что это даст 
самому поселению, и не станет ли 
второй туристический объект для 
него обузой? Исходя из опыта ад-
министрации с тем жг «Этномиром», 
выглядит все неплохо.

— Не будем говорить, что слож-
ностей не возникало —  на началь-
ных этапах они были. Но сейчас 
все вошло в русло и никаких про-
блем «Этномир» нам не приносит. 
А вот положительный эффект от 
его работы есть. Повысилась на-
логооблагаемая база, появились 
рабочие места, на которых трудят-
ся многие жители именно наше-
го поселения. Опять же, туристы 
приезжают, люди узнают о дру-
гих наших интересных местах 
и достопримечательностях. Даже 
вопросы с дорогами и электриче-
ством на этом участке появление 
«Этномира» нам помогло отчасти 
решить, —  рассказал глава ад-
министрации поселения Николай 
ГАЛЕНКОВ.

Чем же обернется для поселе-
ния новый проект —  пока говорить 

рано. Перед тем как жители и гости 
района пойдут любоваться слонами, 
пройдет немало времени и сопут-
ствующих работ —  непосредствен-
но проектирование, торги, проклад-
ка коммуникаций, строительство, 
завоз зверей, в конце концов. Но на-
строены чиновники оптимистично.

— Мы всегда рады новым иници-
ативам —  развитие это всегда плюс 
для поселения. Сегодня это поле 
просто простаивает и зарастает, 
и если оно превратится в интерес-
ный парк никто от этого проиграть 
не должен. Сельская Дума проект 
одобрила, надеюсь и жители тоже 
отнесутся к нему с интересом. Само 
собой, всегда найдется  кто-то, кто 
недоволен, но будем надеяться, что 
таких людей будет немного, —  по-
дытожил Галенков.

 ► Степан ФЕДОРОВ

В июне жители Боровского района с интересом наблюдали 
за экономическим форумом в Санкт- Петербурге, где 
губернатор региона Владислав Шапша активно подписывал 
с бизнесменами соглашения об их намерениях завести свои 
проекты на территорию Калужской области. Нашему району, 
как водится, тоже перепало несколько экономически 
выгодных перспектив. Но больше всего внимания 
к себе привлек, конечно же, сафари-парк, который 
должны построить братья Запашные.
Располагаться он будет на территории СП «Совьяки», 
недалеко от деревни Лучны. Примечательно, что это 
будет уже вторая большая туристическая площадка 
на территории данного сельского поселения —  
сейчас тут вовсю работает парк «Этномир».
Но не станет ли это тем случаем, когда много 
тоже плохо?

В АДМИНИСТРАЦИИ СОВЬЯКОВ В АДМИНИСТРАЦИИ СОВЬЯКОВ 
РАДЫ ТИГРАМ И СЛОНАМРАДЫ ТИГРАМ И СЛОНАМ

С такой просьбой к ресурсоснабжающим 
предприятиям обратилась ЕДДС Боров‑

ского района.

На прошлой неделе жители поселений 
много жаловались на проблемы с кана-
лизацией и отключением электричества. 
Причиной тому стал разгул стихии с лив-
нями и молниями. из-за чего происходи-
ли перебои в подаче энергии, а, следова-
тельно, останавливались и насосы.

В процессе координации действий дис-
петчера отметили несогласованность 
в действиях РЭС и «Калугаоблводоканала». 
В качестве примера привели ситуацию с пла-
новыми отключениями. Энергетики согласно 
своему расписанию прекращают подачу ре-
сурса, а вот «водяные» узнают об этом только 
часа через два, когда у них затапливает оста-
новившуюся КНС.

С просьбой сделать первый шаг для уста-
новления контакта обратились к руководи-
телю районного участка «Калугаоблводока-
нала» Николая ПРОКУРАТОВА, но и руковод-
ству МРСК тоже обещали направить письмо 
с просьбой держать коллег в курсе своих 
планов.

ДИАЛОГ

«КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ» И РЭС «КАЛУГАОБЛВОДОКАНАЛ» И РЭС 
ПОПРОСИЛИ ПОДРУЖИТЬСЯПОПРОСИЛИ ПОДРУЖИТЬСЯ
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В  этот город вновь 
вернулся прокат 

электросамокатов.

Воспользоваться ус-
лугой одновременно мо-
жет 21 человек —  имен-
но столько сейчас в на-
личии устройств.

Доступно такое раз-
влечение через мобиль-
ное приложение и через 
привязку банковской 
карты. Поэтому катаются 
те, кому уже есть 14 лет.

Колесить по городу 
можно круглосуточно, но 
основной пик активности владелец биз-
неса Александр Козлов отмечает с пяти 
до десяти вечера.

Примечательно, что предпринима-
тель —  тёзка заместителя главы админи-

страции Балабанова по экономике Алек-
сандра Козлова. Так что оба работают 
ради прибыли и расширения возможно-
стей: первый —  для себя, второй —  для 
муниципалитета.

Столько продлился форум «Север‑
ная ходьба —  спорт будущего» 

в «Этномире», собравший участников 
из 18 стран и регионов России.

Представители этого вида спорта де-
лились опытом, слушали спикеров, по-
сещали мастер- классы и лекции. Там же 
подписали соглашение о сотрудничестве 
между боровским этнопарком и Федера-
цией северной ходьбы, а также открыли 
в «Этномире» тематический стенд.

Боровский район на форуме пред-
ставлял тренер секции балабанов-
ского Центра физкультуры и спорта 
Илья Дробатухин и группа поддерж-
ки из Боровска и Ворсино. К слову, от 
сельского поселения на форум дошёл 
его глава —  Рудольф Регер, тот, кото-
рый недавно удачно дважды высту-
пил на региональных соревнованиях 
за Боровский район —  по гиревому 
спорту и в соревнованиях старшего 
поколения.

ВОЗМОЖНОСТЬ

БУДЬ АКТИВНЫМ

БАЛАБАНОВЦЫ ТОЖЕ МОГУТ БАЛАБАНОВЦЫ ТОЖЕ МОГУТ 
КАТИТЬ САМИКАТИТЬ САМИ

ИНТЕРЕСНО

А почему нет, если есть 
желание общаться 

и творить?

На днях женщины пре-
красного возраста, прим-
кнувшие к  программе 
активного долголетия 
в балабановском 
отделении днев-
ного пребывания 
пенсионеров «Ду-
шевный свет», ос-
воили технику 
японского рукоде-
лия кинусайга —  
создания картин 
из лоскутов ткани.

Уже сама жиз-
ненная позиция —  
активным, при же-
лании, можно быть 
в любом возрасте —  восхищает! Тем бо-
лее, что в Боровском районе в подраз-
делениях Центра социальной помощи 
пенсионерам и людям с ограниченны-

ми возможностями по 
программе «Активное 
долголетие» созда-
ли условия не только 
для творчества (здесь 
пишут картины, вя-
жут, плетут и поют), но 
и для развития, необ-

ходимого в современном мире —  пенси-
онеры учат английский язык, осваивают 
компьютерную грамотность и управление 
финансами.

ОТ ДУШИ

АКТИВНЫЕ ПЕНСИОНЕРЫ АКТИВНЫЕ ПЕНСИОНЕРЫ 
ПОТЯНУЛИСЬ К ЯПОНИИПОТЯНУЛИСЬ К ЯПОНИИ

ПОХОД НА СЕВЕР В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ОБСУЖДАЛИ ТРИ ДНЯПОХОД НА СЕВЕР В БОРОВСКОМ РАЙОНЕ ОБСУЖДАЛИ ТРИ ДНЯ

На этот раз не в бюджет области и фе‑
дерации ради развития «Дивного бе‑

рега» на реке Страдаловке, а буквально. 
Хотя место от смены плана не поменяется.

12 и 19 августа на берегу этого водо-
ёма проведут первый фестиваль «Див-
ный карась». Организует мероприятие 
администрация города, Центр физкуль-
туры и спорта, а также инициативная 
группа рыболовов во главе с Геннадием 
Силаевым.

Привычной для фестивалей программы 
с песнями и плясками не будет —  рыба 
шума не любит. Тем более, массовость 
и так ожидается внушительная —  поряд-
ка 70 человек, которых за успехи ждут 
кубки и призы.

Отличительной особенностью балаба-
новской мега-рыбалки станет обучающая 
программа и приглашённые судьи, а так-
же разделение участников по возрасту: 
12 августа удочки закинут взрослые ры-
боловы, 19 августа —  дети до 15 лет. Для 
них, кстати, и организуют познавательную 
программу с конкурсами, которая могла 
бы помешать серьёзным рыбакам, наце-
ленным на результат.

Регистрация на, фестиваль уже старто-
вала и забить себе место на берегу мож-
но по электронной почте (gennady.silaev@
mail.ru) и телефону (8–910–524–57–92).

Участвуйте! В конце концов, если не 
гигантский улов, то хорошее настрое-
ние и приятные впечатления поймаете 
точно.

ДОСУГ

В БАЛАБАНОВЕ ОПЯТЬ В БАЛАБАНОВЕ ОПЯТЬ 
ЗАКИНУТ УДОЧКИЗАКИНУТ УДОЧКИ
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

Теперь он пролегает по улице 
Кооперативной. Между мно‑

гоэтажками и частным секто‑
ром появились широкий троту‑
ар и велодорожка.

Этот проект стал победите-
лем рейтингового голосования 
по программе «Комфортная го-
родская среда» в прошлом году. 
Его выбрали почти две трети ба-
лабановцев, принимавших уча-
стие в голосовании.

В начале июля администра-
ция оценивала работу подряд-
чика и сделала несколько за-
мечаний, которые на сегодня 
исполнены

КОМФОРТНАЯ СРЕДА

БАЛАБАНОВЦЫ БАЛАБАНОВЦЫ 
МОГУТ ИДТИ И ЕХАТЬ МОГУТ ИДТИ И ЕХАТЬ 
ПО НОВОМУ МАРШРУТУ ПО НОВОМУ МАРШРУТУ Программа «Комфортная сре‑

да» для поселения «Со‑
вьяки» все еще остается до‑
статочно новой инициативой. 
В муниципалитете под её кри‑
терии попадает только быв‑
ший военный городок Митяе‑
во‑1, и в прошлом году жители 
проголосовали за строитель‑
ство детской площадки на ули‑
це Наро‑ Фоминской.

Начались работы бодро, 
подрядчик подготовил осно-
вание и  выровнял щебеноч-
ный слой, но после этого про-
цесс остановился. К  рабо-
те строители вернулись лишь 
11-го июля, а простой объяс-
нили возникшими проблемами 
с асфальтированием.

Учитывая, что сроком сдачи 
объекта по договору стояло 31-е 
июля, у местных властей стали 
закрадываться сомнения, что ис-
полнитель справится с задачей 
в срок. Но переживания оказа-
лись напрасными.

Уже 26-го июля площадка для 
ребятни была готова, а админи-

страция поселения смогла вы-
дохнуть. Вообще, как признался 
возглавляющий её Николай ГА-
ЛЕНКОВ, вопрос с подрядчиками 
остается одним из самых болез-
ненных в реализации программы.

— В целом «Комфортная сре-
да» —  инструмент хороший 
и удобный, но, как и во всех дру-
гих проектах, не хватает воз-
можности самим выбрать наи-
более надежного подрядчика, 

поэтому приходится работать 
с тем, кто есть. Ну и для сель-
ской администрации процесс 
подготовки смет и  докумен-
тов —  настоящее испытание. 
Я говорил это раньше, но по-
вторюсь —  в районе очень ну-
жен отдел, который бы мог зани-
маться этим вопросом, потому 
что своими силами справляться 
сложно, —  поделился Николай 
Галенков.

В МИТЯЕВО ЗАКОНЧИЛИ В МИТЯЕВО ЗАКОНЧИЛИ 
«ПОДБУКСОВАВШИЙ» ПРОЕКТ«ПОДБУКСОВАВШИЙ» ПРОЕКТ
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МП «Дом учёных» приглашает 
на экскурсии в августе 2023 г.:

05 августа

Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и литературный музей- 

заповедник «Абрамцево». 12+
06 августа

Экскурсия в Государственный историко- 
художественный и ландшафтный музей- 

заповедник «Царицыно». 12+
12 августа

Экскурсия в музей —  заповедник 
«Коломенское».12+

13 августа

Экскурсия в «Главный Храм ВС РФ и по музейному
комплексу «Дорога Памяти». 12+

19 августа 

Экскурсия в древний город Переславль- 
Залесский —  Золотое кольцо России. 12+

20 августа

Экскурсия в музей семьи Цветаевых. Обзорная 
экскурсия по г. Таруса. 12+

26 августа

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый 
музей- заповедник «Кусково». 12+

27 августа

Экскурсия в Оптину Пустынь, Шамордино, 
с.Клыково. 12+

Телефоны кассы:  
39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90 Ре

кл
ам

а.

Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

Требуется уборщица. Телефоны:  
39-7-04-41,  8-910-915-56-06

МУНИЦИПАЛЬНОМУ 
ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА 
СЛУЖЕБНЫХ 
ПОМЕЩЕНИЙ

СЛЕСАРЬ-
САНТЕХНИК  

(2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработнаяплата:
порезультатам
собеседования.
Требованияк кандидату:
Безвредныхпривычек
Условия:график5/2,
полнаязанятость.
ОформлениепоТКРФ.

Заработнаяплата:
порезультатам
собеседования.
Требованияк кандидату:
Безвредныхпривычек
Условия:графиксменный,
полнаязанятость.
ОформлениепоТКРФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

МП «Дом учёных»  
приглашает:

29 июля

Праздничный концерт, посвященный Дню 
города — музыканты легендарных ВИА 70–

80-х годов БИЛЕТ в СССР в новой программе 
«Я люблю тебя жизнь!». Начало в 18.00

Вход свободный. 12+

Хотите излу‑
чать яркую 

улыбку? В клини‑
ке «Стомалим» 
самые выгодные 
условия проте‑
зирования зу‑
бов. У нас корон‑
ки с выгодой до 
15.000 руб лей! 

Наши опыт-
ные врачи сдела-
ют все возмож-
ное, чтобы вос-
становить зубы 
функционально 
и  эстетически, 
подарив вам здоровую и краси-
вую улыбку. Мы используем толь-
ко современные, проверенные ма-
териалы, чтобы обеспечить высо-
чайшее качество и долговечность 
результата.

«Стомалим» заботится о вашем 
комфорте. Мы предоставляем кон-
курентные цены и гибкие условия 
оплаты с рассрочкой, чтобы про-
тезирование стало доступным для 
всех. Наша цель —  увидеть вашу 

улыбку полной и счастливой!
Не упустите возможность вос-

становить свою улыбку по вы-
годным условиям. Запишитесь на 
консультацию прямо сейчас!

8 (484) 396–89–89; +7 
(953) 466–89–89

Сайт www.stomalim.ru
Ждем вас по адресу: 

г. Обнинск, ул. Курчатова, 
д. 37

ЗДОРОВЬЕ

ВОССТАНОВИ УЛЫБКУ ВОССТАНОВИ УЛЫБКУ 
НА САМЫХ ЛУЧШИХ НА САМЫХ ЛУЧШИХ 
УСЛОВИЯХ!УСЛОВИЯХ!

Лицензия Л041–01158–40/00300120 от 01.01.21 г.
О ПРОТИВОПОКАЗАНИЯХ И ОСЛОЖНЕНИЯХ КОНСУЛЬТИРОВАТЬСЯ С ВРАЧОМ



Дни работы: Дни работы: 
пятница - воскресенье пятница - воскресенье 

с 09:00 до 21:00с 09:00 до 21:00

ГОРОДСКАЯ БАНЯ ГОРОДСКАЯ БАНЯ 

8 (900) 578-28-398 (900) 578-28-39

Адрес: Адрес: 
Балабаново, Балабаново, 

ул.Лесная, 21ул.Лесная, 21

 8 (900) 578-28-39

ГОРОДСКАЯ ГОРОДСКАЯ 
ПАРИКМАХЕРСКАЯ ПАРИКМАХЕРСКАЯ 

Ежедневно с 08:00 до 20:00 
Адрес: Балабаново, ул.Лесная, 21

Реклама

Предоставление Предоставление 
торговых мест торговых мест 

на муниципальном рынке на муниципальном рынке 
г.  Балабановог.  Балабаново

Тел: 8 (906) 506-40-56Тел: 8 (906) 506-40-56
Реклама

Р
ек
л
ам

а.

(смотритель кладбища)(смотритель кладбища)

РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИРИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
 копка могил (захоронение) 

 помощь в оформлении документов 
МАУ «МФЦОН г.Бабабаново»  

Адрес: г.Балабаново, ул.Лермонтова (городское кладбище)

Телефон: 8(903) 636 82 06Телефон: 8(903) 636 82 06
Реклама

*Количество квартир ограничено. Проектная декларация на сайте: dolina-sun.ru.  
Застройщик: ООО СЗ "Инвестиционная компания Остов".  Реклама.  Не является
публичной офертой. 

8 800 555 25 56    DOLINA-SUN.RU

Г. ОБНИНСК

 АДМИНИСТРАТОР
 ГИТАРИСТ
 БАРАБАНЩИК
 ВОКАЛИСТ

В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА В «НЕ ШКОЛА ВОКАЛА 
И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:И ГИТАРЫ» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88
Реклама


